



## Fuerte volatilidad en el peso mexicano, aversión al riesgo por EU y reforma judicial

La volatilidad se dejó sentir en el peso mexicano. El tipo de cambio tuvo una jornada fluctuante, donde, a pesar de haber terminado con una ligera ganancia, de cinco centavos, llevándolo a cotizar en 20.06, en el intradía se vivieron momentos en que el tipo de cambio parecía haberse subido a la montaña rusa.

### LLEGÓ A 20.35 Y TERMINÓ EN 20.06 PESOS POR DÓLAR

En un momento de la jornada de las elecciones de EU, cuando el mercado sentía una mayor proclividad a un triunfo de **Donald Trump**, el peso mexicano perdía fuerte. El peso mexicano logró tocar un mínimo de 20.35 por dólar, lo cual no se veía desde septiembre del año 2022.

Sin embargo no todo estaba escrito. Y entre la posibilidad de una delantera de **Kamala Harris** en la votación, el peso se tranquilizaba.

Además, a la moneda mexicana le ayudó la muy posible baja en tasas de la Reserva Federal de este jueves, que podría informar que sus tasas bajan un cuarto de punto, para situarse en un rango de entre 5.50% y 5.75%. La posible baja en tasas en EU haría menos atractivas las inversiones en dólares.

Así, el peso mexicano pudo sortear una jornada llena de volatilidad, y al final ganar 5 centavos y terminar con una cotización de 20.06.

### TENSIÓN TAMBIÉN POR REFORMA JUDICIAL

Sin embargo, la tensión está ahí. En el mercado cambiario también se sintió presión por la reforma judicial, sobre todo al ver que el bloque de ocho ministros de la Corte no era sólido y la reforma judicial –con voto popular de jueces, que genera incertidumbre jurídica a las empresas– podría continuar su curso.

### SI TRUMP GANA, TIPO DE CAMBIO HACIA 21 PESOS POR DÓLAR

Además, si **Donald Trump** ganara las elecciones ahora, entonces veríamos al peso dispararse hacia 21 pesos por dólar.

La vez pasada, cuando **Trump** ganó las elecciones en 2016, la moneda mexicana tuvo una gran pérdida. El tipo de cambio saltó de 18.50 a 20.41 pesos por dólar.

En esta ocasión, si **Trump** llegase a ganar, no se prevé una renegociación del T-MEC, porque fue él quien lo negoció. Pero sí viene una revisión, la Cláusula Sunset, en el 2026, y desde luego tendríamos varios frentes comerciales abiertos.

Además, **Trump**, con o sin T-MEC, podría imponer aranceles a México y, desde luego, a todo el mundo. Todavía un día previo a las elecciones, el lunes, dijo que si México no frenaba la migración y la entrada de criminales y drogas a Estados Unidos, entonces impondría un arancel de 25% a todos los productos, y lo iría subiendo hasta 100%.

### KAMALA, TAMPOCO FÁCIL EL TEMA T-MEC Y MIGRACIÓN

Con **Kamala Harris**, por lo menos, se podría caminar por vías institucionales. **Kamala** conoce México y, si bien no ha estado de acuerdo en temas del T-MEC, claramente buscaría poner mayor énfasis en el tema laboral y ambiental, la bandera demócrata.

**Kamala Harris** no votó por el T-MEC, pero ve en México a un socio comercial.

Ahora, en cualquier caso, también vería el tema migratorio, en el cual a **Harris** (como a **Biden**) les importó que México contuviera la migración centroamericana.

### SHEINBAUM SE ADELANTA: SE REDUCEN FLUJOS MIGRATORIOS

**Claudia Sheinbaum**, la presidenta mexicana, al ver la preocupación de **Trump**, pero también de **Harris** sobre la migración, fue clara. México ha reducido en 70% el flujo migratorio en lo que va del año. La Presidenta mexicana sabe que el tema migratorio seguirá estando ahí, gane quien gane la Casa Blanca, y hace bien en llevar la fiesta en paz.

